

EL PACIFICO

Semi-diario de intereses generales.

Editor y Redactor - HECTOR GUEVARA SANTOS

Año VIII

PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 11 DE AGOSTO DE 1914

Nº 2.405

UN SUELTO CAPCIOSO

Las cosas claras, colega!

En la edición de anoche nuestro colega "El Correo de la Costa" despide a su Director, al amigo don Leonidas Poveda, diciendo que salió para San José en asuntos particulares, y con el objeto de tratar con el SEÑOR MINISTRO DE LA GUERRA SOBRE CERTOS ASUNTOS QUE PASAN EN ESTE PUERTO MUY EN SILENCIO.

Este suelto por demás malicioso, nos ha puesto a muchos a preguntar: qué pasa? qué ocurre? Y al menos nosotros, no hemos podido dar en el quid.

En el ramo de Guerra, por más que hemos investigado, no conocemos más asunto que el del señor Somarribas, que bien puede llamarse cosa juzgada y en el cual, según documentos que tuvimos a la vista, procedió la autoridad policiaca acatando órdenes superiores.

Si errados no andamos, el señor Poveda

fue parlamentario del señor Somarribas y en virtud de ello está mejor enterado que nosotros.

Ahora, si la cosa es más grave, lástima que el colega no hable con entera claridad. Lo que se refiere a empleados públicos, perteneció al público, ante quien debe aplaudirse o criticarse sin embajes.

Vengan a luz esos ciertos asuntos que pasan en Puntarenas muy en silencio. Sepamos de qué se trata, qué pasa, y tenga por seguro el colega que si pecado hubiere, no se quedará sin el castigo merecido, y triunfará la justicia, puesto que el actual Gobierno no patrocinará en manera alguna los malos actos de servidores indignos de su representación.

A buen seguro que los empleados provinciales del ramo de guerra, como nosotros, desean vivamente la claridad en estas cosas.

Agradecimiento

A doña Julia de Suñol y a las señoritas Rosalpina Urbina, Adela Angulo, Elena Sandino, Filomena Canessa, Hortensia Jiménez y Oliva Altamirano, doy en compañía con don Amado Naranjo y otros apreciables amigos, las más expresivas gracias por la refinada benevolencia con que distinguieron a mi humilde persona, solicitándome en sesión retirase la renuncia irrevocable que por motivos particulares presenté a la directiva de la Sociedad de Estudio y Recreo el viernes retroproximo.

Correspondiendo a tan inmerecido honor, quedo de las distinguidas personas apuntadas como servidor incondicional,

M. VINCENZI P.

8 de agosto de 1914.

Nupcial

El 16 del corriente mes de agosto contraerá matrimonio eclesiástico en la villa de Santa Cruz, el joven don Aristides Baltodano con la señorita Belén Guillén.

Nosotros hemos recibido la siguiente escuela que agradecemos altamente, deseándoles muchísimas felicidades a Aristides y Belencita:

SOFÍA ACUÑA v. DE GUILLÉN

tiene el honor de participar a usted el próximo enlace de su hija

BELEN

con el señor don

ARISTIDES BALTODANO

y de invitarle a la ceremonia que tendrá lugar el 16 de agosto a las 8 p. m. en la iglesia parroquial de esta villa.

ENRIQUE BALTODANO

tiene el honor de participar a usted el próximo enlace de su hijo

ARISTIDES

con la señorita

BELEN-GUILLEN

y de invitarle a la ceremonia que tendrá lugar el 16 de agosto a las 8 p. m. en la iglesia parroquial de esta villa.

Santa Cruz, julio 31 de 1914.

Regresa el señor Gobernador

En el tren de ayer tarde regresó a Puntarenas el señor Gobernador de la provincia, don Clodomiro G. Figueroa, quien, como lo dijimos oportunamente, fue a San José con goce de ocho días de licencia, a dejar en el Colegio a una niñita suya.

Saludamos al señor Figueroa, deseándole el acierto de siempre en sus delicadas funciones de Jefe provincial.

Conferencias sabatinas

El profesorado de Puntarenas ha reanudado sus interrumpidas conferencias sabatinas.

En el presente número nos damos el gusto de publicar la que el sábado 8 de agosto dictó la apreciable señora doña Andrea de Daly, aventajada e inteligente institutriz al servicio de la escuela de niñas de Puntarenas.

Como siempre, las columnas de "El Pacífico" están a la disposición de los señores conferencistas.

Suscripción

para repatriar a Cesárea Gutiérrez, su hijo, un hermano y hermana Teodula Gutiérrez, quienes actualmente residen en Diriamba, Nicaragua, en mala situación pecuniaria:

Sociedad de Instrucción y Recreo de Puntarenas.....	10-00
Antonio Alvarez H.....	5 00
Chimaco Pérez.....	2-00
XX.....	1-00
Fernando Aguilar.....	1-00

Buen viaje

En estos días marchará a Limón el Dr. López Escobar, a recibir a su señora esposa que llega procedente de Nicaragua.

Per tal motivo el joven médico estará ausente de Puntarenas unos ocho días a lo sumo.

Le deseamos un buen viaje, presentando nuestros respetos, anticipadamente, a la apreciable señora esposa del Dr. López Escobar.

Sueltos de Cronica

Bajo el rubro La Justicia en Corozal, se publican en "El Correo" de 29 de julio, párrafos de una carta fechada en Corozal, y cuyos conceptos se enderezan a denigrar la labor de un pobre Agente de Policía, que no ha cometido más pecado que el no ser devoto y admirador de cualquier "cabrero" de aquellos cotones, eterno aspirante al puesto de autoridad que sus costumbres non santas y su ingéñita maldad, le vedan ocupar.

Dice en esa carta que transcribe al "Correo" uno que se firma "persona imparcial", que José Ortega hirió a Rogelio Reyes; que no existe el sumario que debió levantar el Agente, y que el hecho fué penado con.....

10-00 de multa que no pagó el ofensor.

El cargo de incumplimiento va dirigido al actual Agente Horacio Gómez; pero es el caso, que cuando sucedió el hecho narrado, en marzo de este año, Gómez era simple Juez de Paz, siendo su superior Arturo Carazo Molina. Es Gómez culpable de que el ofensor no pagara la multa y de que no se levantara la información del caso? Muy parcial demuestra ser el imparcial firmante, haciéndose eco de una falsedad.

El otro cargo lo hacen consistir en la venta de licor en días domingos y prohibidos por la ley, y se desvirtúa con el testimonio de muchos vecinos, pertenecientes, como lo quiere el "imparcial" del cuento a diferentes agrupaciones políticas.

Cierto es el último hecho de sangre narrado; pero mentira que los autores se hubieran embriagado con licor comprado el domingo.

Dos notas

Anoche hicimos una visita a la escuela de varones con el objeto de informarnos de la marcha de la escuela de adultos y de la biblioteca pública. En realidad, la idea que se tuvo al principio de que esas instituciones morirían al nacer, se desvanecen al hacer una visita en horas de labores: ahí tuvimos el gusto de ver instalar dos sociedades de ahorros, que mantendrán los alumnos de las tres secciones de la escuela, ellos desean adquirir la costumbre de la economía, y por eso quieren practicarla. He aquí el Directorio de ambas sociedades: Sociedad de ahorros de la primera sección: Presidente Blas Díaz, Secretario y Tesorero don Fidencio Arias. Segunda y tercera sección: Presidente, Rosendo Angulo; Secretario, Macedonio Chavarria; Tesorero, Ramón Saborio. Además tendrán el domingo una reunión en los salones de la escuela para formar la Sociedad de Temperancia de Puntarenas, reunión que no perderemos dado el interés general que representa para Puntarenas y Costa Rica en general.

Enseguida pasamos a la Biblioteca y después de revisar detenidamente la organización interior del establecimiento, que dicho sea de paso no deja nada que desear, recogimos los siguientes datos que gustosamente nos dió el señor bibliotecario. El número de lectores del bimestre pasado ascendió a 1,080 dando un promedio diario de 18 lectores. Vimos entre los firmantes los nombres de distinguidas señoritas de esta ciudad; este dato nos ha llenado mucho de orgullo, pues vemos con placer que nuestras señoritas en lugar de perder tristemente su tiempo lo dedican a recoger el acopio científico que necesitan para salir de la mediocridad en que viven la mayor parte de las mujeres.

Nos proponemos publicar de hoy en adelante el catálogo de la Biblioteca para que el público conozca las obras que hay en ella y así oriente su lectura.

Somos los primeros en afirmar que esas instituciones no morirán por consunción como se había creído, para el bien de Puntarenas.

FRESCOS y esquisitos cigarrillos Mogu! y Tabaco, ha recibido la EUREKA

El doctor Alberto López Escobar

ofrece al público sus servicios profesionales de Médico y Cirujano. Cuenta con una oficina bien montada y con un arsenal quirúrgico completo.

Horas de oficina: de 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

Visitas a cualquier hora del día o de la noche.—PRECIOS MÓDICOS.

Ag. 11

El "guarito" libado ese día lo obtuvieron el sábado por la noche antes del cierre, como es costumbre hacerlo no sólo allá, sino en el país entero. Hay más, los de la reyerta cuando llegaron al lugar de la riña ya iban "tomaditos". Por otro lado, en Corozal se fabrica el charral, y una sola autoridad no es posible que pueda perseguirlo como pudiera hacerlo el resguardo. De esas fabricaciones tiene ya conocimiento la respectiva autoridad.

La imparcialidad del escritor es la que más resplandece en los ataques al Agente Gómez

Está en su puesto el "Once de Abril", de Alajuela, cuya visita no hemos tenido el gusto de recibir aún, si como dice "La Luz", también de la tierra del Erizo, hace justicia en sus columnas al tirano de Guatemala.

Es un deber ineludible de la prensa que se precia de honrada fustigar valientemente las tiranías que asolan los lares patrios;—tiranías abyectas a cuya sombra se conculcan las leyes y se pisotean los más sagrados derechos individuales. Que se quede para el servilismo y para los enanos de la moralidad el sellar sus labios y romper sus plumas ante los desmanes inauditos y tropelías sin nombre de los tiranuelos a la usanza del de Guatemala, entronizado tiempo ha para vergüenza de un pueblo digno de mejor suerte y escarnio de la civilización y de la raza. Sí, que hable y muy alto la prensa independiente, para callar la voz del mercantilismo de cierta prensa.

La conferencia del sábado

El sábado por la noche en el departamento de actos públicos de la escuela de niñas, el Lic. don Antonio Alvarez Hurtado dictó una conferencia para los alumnos de la escuela de adultos de Puntarenas.

A más de los obsequiados concurrieron al acto muchas otras personas de la localidad.

El tema escogido por el Lic. Alvarez Hurtado fué el alcoholismo. La disertación sobre tópico tan importante, según la opinión de los concurrentes, estuvo muy bien encausada.

BREVA
INDIANA
MELSTON

EN LATAS DE CUARENTA Y NUEVE TABLETAS
Rica, aromática, pura, deliciosa
DULCE Y SECA

Gana más el comprador por latas
Gana el consumidor porque
contiene más tabaco que
cualquiera otra y es mejor

PIDANSE A LUIS CASALVOLONE
Agente exclusivo para Puntarenas y
Guanacaste.

Altars de Corpus en Postales

Tienda de VICTOR CESPEDES

0.25 cts. c/u

Conferencias sabatinas

Personalidad del niño

(Por doña Andrea de Daly)

La historia nos enseña que no son los pueblos grandes y belicosos los que dominan, los que empujan.

La experiencia nos muestra que no son los hombres más acaudalados y despóticos los que triunfan.

No fue Francia la cabeza del mundo cuando Napoleón extendió su poder por toda la Europa.

No fue Roma la que benefició al mundo cuando extendió su cetro hasta la vieja "Cartago."

Del genio belicoso de Napoleón no queda sino un recuerdo de triunfo salvaje y devastador... y la memoria del poderoso Nerón es una reminiscencia de espanto.

La Francia que se irguió orgullosa para señalar al mundo el camino del progreso, fue la que igualó el derecho del humilde plebeyo al del noble altanero; fue la Francia que dió el brazo a Voltaire, Rousseau y Lafayette, para seguir el camino de la justicia... y a Pasteur, para seguir el de la ciencia...

Y si la Roma de Nerón nos espanta... en cambio su arte arquitectónico nos maravilla... Verdi, Rossini y Puccini nos asombran con el encanto de sus óperas...

Miguel Angel y Rafael dejaron cuadros que son hoy gala del Museo de Louvre. Y de la sabia lógica de los códigos romanos salieron casi todas las leyes del mundo.

Pero qué hubiera sido de los grandes revolucionarios franceses, si en su infancia sus tiernos corazones y cerebros hubieran sido confiados a maestros despóticos o in carácter... qué de Pasteur si su inteligencia maravillosa se hubiera atrofiado en una escuela, recargándola de ciencia? Habrían hecho de él un memorista.

Los grandes artistas italianos no hubieran asombrado al mundo si no hubieran tenido un alguien que los encarrilara. Certo que la capacidad intelectual es innata y que los genios y los inteligentes tienen que surgir del montón, pero esos privilegiados no se levantan por sí solos; necesitan que se les quiten de los ojos las vendas de la ignorancia y que se desarrollen en ellos cuidadosamente ciertas facultades que constituyen armas de combate.

Y quiénes son los llamados a empujar y a poner esas armas en manos de los pueblos?... Los maestros. Si los maestros son los responsables de la civilización y en grandecimiento de un país.

Veamos por qué:

La totalidad de los niños que concurren a una escuela son hijos de gente pobrísima, viciosa e ignorante, y podría decirse que esos niños reciben en el hogar solo elementos para la vida animal: alimento y vestido. Sus padres son esclavos del trabajo y no

tienen ni minuto para atender a la parte moral de sus hijos. En esos hogares humildes se carece de tiempo y de conocimientos para escudriñar el corazón y la cabeza de los niños.

El Estado, reconociendo eso, abre escuelas por todas partes y dice a los maestros: ahí están esos pequeños; hacélos hombres de voluntad y carácter; dadles la antorcha de la ciencia y sembrad en sus almas simientes de virtud. Pero se observa que de las legiones escolares que abandonan las aulas cada año para lanzarse a la lucha, no surgen sino un escaso número de ellos.

Dejan la escuela sin haber pensado qué van a ser... qué podrán emprender... ni qué camino toman. Esos niños se echan de la escuela con una memoria cargada de conocimientos, pero sin carácter, sin voluntad, sin iniciativa propia, es decir, sin personalidad. Y esos niños harán en la vida el papel de eruditos ridículos o de charlatanes, pero nunca irán a la cabeza de los más. Esos niños llegarán a ser individuos remolcados, pero nunca remolcadores...

De eso los maestros son los responsables; ellos son los que deben decir al niño que diga "no puedo," ante un pequeño obstáculo; ensaye, trabaje, adelante, u otra expresión cualquiera de aliento que anime al niño y lo haga comprender que la voluntad puede, como dijo Jesucristo, "mover una montaña de su sitio." Los maestros son los obligados a hacer sentir a los perezosos los

encantos de la actividad y empujar a los tímidos a la categoría de los fuertes y atrevidos.

En la gran multitud escolar no hay dos seres iguales; por lo tanto sería improductivo tratar de imponer a todos los niños una personalidad ideal. Estudiemos el enigma que cada alumno encierra en su corazón y en su cerebro: protejamos y alentemos sus sanas inclinaciones y a despecho de las doctrinas de Lombroso y de las leyes del atavismo, usemos la sonrisa o la punta de la espada para cortar en ellos sus tendencias viciosas y malvadas.

Por eso me parece una medida magnífica el que cada maestro comience con I grado y lleve sus niños hasta V grado.

Al fin de esos cinco años cada maestro debe tener un conocimiento profundo de sus alumnos, adquirido de acuerdo con el desarrollo paulatino de ellos. En esos cinco años ha podido formar la personalidad de cada uno, y al despedirse puede decir con la mano en su conciencia: "mis discípulos seguirán un camino recto; mis discípulos seguirán un camino recto; mis discípulos irán a empre adelante y ayudarán a empujar el carro del progreso... porque les he inculcado nociones del deber; porque tienen conciencia y criterio propios y no se dejarán suggestionar por farsantes aduladores, y porque siendo propias también sus ideas, no será fácil hacerlos ceder sino ante la razón.

Estoy segura de que las niñas confiadas a una maestra de esa clase, al abandonar la escuela, aspirarán a algo más alto que a la humilde condición de cocineras, y que los niños que han escuchado tantas veces la voz enérgica de aliento de su maestro, sabrán levantar muy alto la bandera del artesano y serán justo orgullo de la clase honrada.

Si esos pequeñuelos serán hombres, y no máquinas.

A nuestros Agentes

que no hayan rendido sus cuentas atrasadas, les suplicamos hacerlo cuanto antes les sea posible.

Igual súplica hacemos a las personas que tengan cuentas de suscripciones pendientes con esta empresa.

Hotel Europa

Unico de la clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario.

Emanuel Moiso

SASTRERIA
DE TEODOMIRO ACUNA G

Puntualidad y conceción.—Corte esmerado y correcto. El mejor taller en su ramo. Casa de Alejandro Molina.—Frent al Parque.

EL SIGLO NUEVO.-Puntarenas

Almacén de Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente.—Acabamos de recibir un ES LÉNDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para marina ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitran, tachuelas y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA. A. HERRERO Y Cia.

AZUCAR

Del Ingenio Tempisque

DE FEDERICO SOBRADO

VENDE—

Francisco Amador Mejía—Agente

UNITED FRUIT COMPANY

Los lujosos y renombrados vapores PASTOR S. TENADORE y CALAMAR S. Vengan todos los domingos en la mañana y salen para New York, vía Colón, los martes a las 4 p m Servicio de rest urant "A la Carte." Servicio de pasajeros y carga para New York También ll varán carga para Europa, vía New York

Elders & Fyffes Limited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra.

SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez", "Barranca" y "Chirripó", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio día los viernes de cada semana, con escala en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se les concederá una rebaja de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde resida.

Para mas informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

REALIZACION

Solamente por quince días!

TIENDA DE NOVEDADES

VICTOR CESPEDES Y Co.

Especialidad en corsets, bordados, encajes, panas, terciopelos, perfumería, joyería y calzado fino para niños.

El día 30 de abril fué señalado para devolver el importe íntegro de sus compras al contado.

No olvidar que por cada 25 tiquetes de compras al contado damos 50 céntimos en lotería para el próximo sorteo

Mayo 23 PRECIOS FIJOS

LA EUREKA

Cantina, refresquería y tostelería, la mejor atendida del puerto

Grande y magnífica existencia de vinos selectos, especialmente el de la famosa casa española A. R. Valespino y Hno.

LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de hielo que se fabrica en el puerto.

Buscad sus famosos "Coctails Eureka!"

Julio 32

EL PORVENIR

RAUL JIMENEZ & Co.

O—O—O:

Tienda de novedades — Frente al Mercado

Especialidad en adornos de toda clase.

Acaba de llegar un bonito surtido de zarzas de todas clases y precios Cintas y terciopelos — todos colores — gisa — camimires negros de superior calidad — driles — céros para camisas — último estilo — medias para niño — todos los números — medias para hombre desde 25 centímetros el par — corbatas para caballero muy buen surtido — géneros para hábito — botones de fantaisía — chole y chalinan de muy buenas calidades — Todo nuevo, bueno y barato — Buenas rebajas en compras al contado.

Ferretería

DE HECTOR ESQUIVEL.

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desea con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

Aviso A los aserradores y constructores

Tengo un lote de maderas que por no ser de calidad de exportación, vendo para ser aserradas, a precios muy convenientes para el comprador; son de muy buena calidad y tamaños para ser aserradas. También puedo ofrecer maderas aserradas en la forma que se me soliciten y en cualquiera cantidad, sean de cedro o de caoba. El lote arriba indicado es madera de cedro amargo. Los precios serán arreglados a solicitud, de acuerdo con la cantidad y clase de maderas solicitadas.—Para más pormenores, en mi oficina en esta ciudad.

Puntarenas, junio 27 de 1914.

S. Saravia

Hotel AMBOS MUNDOS

El mejor situado y mejor atendido — Frente al Parque Victoria

Cantina interna

Aseo y buen trato

Higiénicas habitaciones en los altos y bajos

SERVICIO A LA CARTA

Véase el MENU de los domingos

Damián Aragonés, Propietario

Carnet del Corresponsal viajero

En Santa Cruz contrajo matrimonio eclesiástico el joven Isaias Morales con la señorita Clorinda Morales.

* Al cielo ha partido un niño del conocido comerciante don Emiliano Ahumada y señora, dejando a sus padres sumidos en tristeza, llorando amargamente.

Para ellos nuestra condolencia.

* A San José partió el acaudalado don Jesús Sánchez.

* Don Arturo Rueda, quien estuvo en Bolsón establecido algún tiempo con su dentistería, se ha trasladado a Filadelfia.

* En Humo, a un maestro de escuela le prohibió el Contador de las gasolinas-co-reo, tomar embarcación por motivo de irlo hacer en estado de ebriedad y con un litro en la mano conteniendo licor; como aquél se embarcara desobedeciendo también la orden de la autoridad del lugar, hubo necesidad de sacarlo a viva fuerza, como a cualquier vulgar.

* La Municipalidad de Nicoya ha construido un nuevo y cómodo muelle en puerto Jesús. Sigán ese ejemplo las Municipales de Bagases y Cañas, que tienen en Bebedero no muelles sino ruinas.

* El precioso puente construido en Bebedero por la Administración Jiménez, es quizá una de las obras de más solidez y de lo mejor que Gobierno alguno haya dedicado a la Provincia; es una obra construída a entera voluntad de los ciudadanos que la han observado y su servicio no deja nada que desear; es por esto que nos apresuramos a llamar la atención a quien corresponda para que de una vez se reglamente el tráfico sobre él a fin de prolongar hasta donde sea posible su duración; hemos creído que es imprudente que por allí pasen como ya lo han hecho, partidas de ganado de 50 y 100 reses a un mismo tiempo; ya lo hemos dicho y debe corregirse el mal a tiempo.

* El sueño de los habitantes de Filadelfia lo es la canalización del río Tempisque y habilitación de aquella villa como puerto; esto constituye el progreso no solamente de Filadelfia, sino en general de los guanacastecos.

* Un accidente.—En la hacienda Taboga el mandador ocupábase de colocar un poste de madera de grandes dimensiones en compañía de un peón, pero los dos no eran suficientes para manejarlo; por lo tanto, habiéndoseles ido de un lado, el peón lo soltó; el palo se cayó hacia el lado donde estaba el mandador Matías Uriarte, a quien cogió debajo, rompiéndole la cara de alguna gravedad.

* Algunas veces, pero no siempre, vemos que los guardas por su cuenta prohíben a los muchachos "camaroneros" precipitarse sobre las gasolinas, atropellando los pasajeros, en busca de una maleta que llevar; esto además de ser peligroso para los muchachos que de tal manera se lanzan al peligro, incomoda sobremanera a los pasajeros.

Hasta las vistas, señor Redactor.

CORRESPONSAL VIAJERO

HOTEL ALVARADO

Este tan conocido establecimiento, situado a docientas varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias:
LAS ALVARADO.

GEO S. R. CORNICK

Compro toda clase de maderas pagando mejores precios de plaza
Apartado 54—Oficina 200 varas del muelle de la Y griega Ag. 6

De Heredia

"EL SURCO."—Con este título ha visto la luz pública en esta ciudad un periódico dirigido por los estudiantes don Efraín Sáenz, don Asdrúbal Villalobos y don Hernán Zamora. Dadas las aptitudes que estos jóvenes poseen y los nobles ideales porque trabajan, no dudo que tendrá larga vida el nuevo adalid. Mi enhorabuena a los amigos Efraín, Asdrúbal y Hernán, y que buenas cosechas den las semillas que rieguen en el "surco" abierto por el arado de sus aspiraciones, sea la recompensa de sus esforzadas labores en los fértiles campos del periodismo.

DESCORTESIA.—Se me informa que doña Esmeralda v. de Morales hizo una súplica a la Junta de Educación para que en la fiesta de inauguración de la Escuela "Braulio Morales"—que en honor de su difunto esposo se celebró—se le diera también bendición a dicho edificio. Esta tan sencilla como acostumbrada ceremonia religiosa, habría dado realce y mayor lucidez a la fiesta y sobre todo habría sido una acción de mera cortesía de los organizadores, para satisfacer los deseos de doña Esmeralda; pero debido a la influencia de uno de los miembros de la citada Junta, que dice que sus "ideas" no están de acuerdo con las de la honorable matrona, no fue atendida la petición. Será cierto?

ALZA DE PRECIOS.—Los comerciantes al por menor están haciendo su agosto con pretexto del conflicto europeo. En todos los artículos de primera necesidad como el arroz, los frijoles, el maíz, etc., han subido considerablemente los precios. En esta clase de artículos cabe la razón; pero en la carne, la manteca del país y otros por el estilo, no se puede explicar. Acaso el ganado y los cerdos son importados de Europa? Si serán listas estas gentes!

Corresponsal

9 de agosto de 1914.

Terribles Dolores

La Srita. Amparo García, de la Habana, Cuba, escribe lo que sigue: "Ya hacía nueve meses que venía padeciendo yo de unos terribles dolores de espalda y desmayos de estómago. Nada calmaba mis padecimientos; yo creía no tendría remedio para mi enfermedad. Pero mi primer e recomendado el Cardui, del cual tomé tres botellas, y luego me sentí enteramente bien."

TOME V. EL VINO DE Cardui

El tónico de la mujer

En los achaques de las mujeres, la mejor medicina que se puede tomar es el Vino de Cardui. Alivia el dolor, regulariza el período, fortifica el organismo, y deja a la paciente fuerte y sana. Es una medicina suave, tónica y curativa, que todas las mujeres necesitan.

¡Pruébesé!

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A "EL PACIFICO"



Emulsión de Scott

No contiene drogas nocivas
No contiene aceite adulterado
No contiene alcohol

Pero sí contiene todos los elementos necesarios para dar salud y robustez.

Gerardo Echeverría y Aguilar

Cónsul del Reino de Bélgica en la República de Costa Rica

tiene el honor de saludar a Ud. atentamente y de comunicarle que el Gobierno del Reino ha ordenado la movilización general de su ejército por haber Alemania invadido su territorio; y que en la actualidad las tropas belgas defienden la integridad territorial contra la imbuación alemana con muy buen éxito.

Al participar a Ud. esta noticia, le es grato presentarle el testimonio de su distinguida consideración.

Señor Director de "El Pacífico".
Puntarenas.

San José, C. R. 7 de agosto de 1914.

Nota

En la semana pasada tuvimos que hacer un viaje de negocios a Puntarenas relacionado con nuestra profesión de Corredor Jurado.

Dada la circunstancia que nos llevaba al puerto buscamos la manera de ser presentados a nuestro estimable colega el caballero don Luis Casalvolone, quien ejerce esta misma profesión en aquel lugar.

El señor Casalvolone es un caballero cumplido y muy amable al extremo que nosotros no tenemos palabras con qué decirlo muy agradecidos que hemos venido de los muchos servicios prestados por el además Corredor Jurado.

El señor Casalvolone es un comisionista activo y agente de importantes casas, tanto nacionales como extranjeras.

Toda persona que tenga algún negocio

en Puntarenas puede con toda confianza ponerlo en manos de Casalvolone.

Reiteramos una vez más al nuevo amigo, nuestras más afectuosas y nuestras de agradecimiento.

EL COMISISTA.

Carta a Ismael Salazar

Puntarenas—Costa Rica.

Muy señor nuestro: Hacemos a Ud. y a todos los propietarios en esa esta oferta: cuando tenga que pintar su casa haga por que la mitad del trabajo sea con pintura Devoe y la otra mitad con cualquiera otra clase de pintura. Si la de Devoe no le cuesta menos y de ella no se necesitan menos galones, no nos pague.

De U. attos. y s. s.

F. W. DEVOE & C^o.
New York.

31 P. S.—Héctor Esquivel en Puntarenas, C. R., vende nuestros productos.

Man Chon Sing y C^o

TIENDA :::: A BARROTOS :::: ALMACEN

Constante renovación de mercaderías
Inmejorable calidad y bajos precios para abarrotes

N A P O L E O N S O T O J.

GRAN ALMACEN DE A BARROTOS Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor - - - - - Libres de descuentos en ventas al contado
Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías